

NOUVEAU CIEL ET NOUVELLE TERRE

De nombreux commentateurs font une énorme erreur en supposant que Apocalypse 21-22 suit chronologiquement le chapitre 20. Ce n'est pas possible. La fin de l'univers physique (Ap 20:11) ne peut pas être logiquement suivie par les nations marchant à la lumière de Jérusalem et y apportant leur splendeur (Ap 21:24-27). Ladd (Commentaire sur l'Apocalypse p. 284) dit que Jean décrit l'universalité de la connaissance de Dieu dans l'ordre éternel et cite Ésaïe 2:3, 60:3 pour étayer son affirmation. Mais Ésaïe 2:2 commence par « dans les derniers jours ». Est-ce l'ordre éternel ? Et Ésaïe 60:2 dit : « Voyez, les ténèbres couvrent la terre et d'épaisses ténèbres sont sur les peuples. » Est-ce l'ordre éternel ?

Mounce (Le Livre de l'Apocalypse p. 384) admet qu'il y a un problème avec Apocalypse 21:24-26, 22:2, 15 qui continue de parler des nations et des « chiens » étant en dehors de la ville. Son explication molle, citant Glasson, est la suivante : « Les prophètes pensaient principalement à un avenir dans les conditions historiques de notre vie présente. Jean utilise leurs visions sublimes, les élevant sur le plan éternel ; et parfois il retient des mots qui ne sont pas tout à fait appropriés à ce nouveau contexte.

Le problème est que les amilléaristes sont souvent réticents à interpréter la parole de Dieu de manière littérale et finissent par ajouter à la révélation. Il n'y a pas de nouvelle création du ciel et de la terre, seulement le renouvellement de l'ancienne au cours du Millénium. L'accent n'est pas mis sur « l'état éternel », qui est une expression non biblique conçue pour décrire une théologie fabriquée.

Jean ne dit pas:« Alors je vis un nouveau ciel et une nouvelle Terre », il dit simplement : « Et je vis un nouveau ciel et une nouvelle Terre ». Un ange dit à Jean : « Viens, je te montrerai l'épouse, la femme de l'Agneau. » Et il m'emporta en Esprit sur une grande et haute montagne, et me montra la ville sainte, Jérusalem, qui descendait du ciel d'auprès de Dieu. Quand la Ville Sainte est-elle descendue ? La Terre actuelle est toujours là parce que Jean a vu la Ville Sainte descendre vers la Terre. C'est une preuve suffisante pour montrer qu'Apocalypse 21-22 ne suit pas la dissolution de la Terre (Ap 20:11).

L'ange a assimilé la Ville Sainte à ses habitants, l'Église qui est l'épouse du Christ. La Ville sainte est actuellement au ciel (Hé 12:22). Elle est appelée « la ville du Dieu vivant » et « la Jérusalem céleste ». La descente de la ville est simultanée à la résurrection des justes car à ce moment les habitants humains de la Ville Sainte, « les esprits des justes rendus parfaits » sont ressuscités et rencontrent le Seigneur dans les airs. La Nouvelle Jérusalem descend du ciel, les justes ressuscités se lèvent de la Terre et ils sont pour toujours avec le Seigneur. C'est leur maison pendant le Millénium. L'Église règne avec le Messie pendant mille ans. Ce sont des personnes ressuscitées et immortelles. Ils vivent dans le royaume céleste de la Nouvelle Jérusalem et de là, ils gouvernent la Terre.

La plupart des amilléaristes n'acceptent pas un royaume terrestre, ils font donc l'erreur d'interpréter les Nouveaux Cieux et la Nouvelle Terre comme une nouvelle création, peut-être une nouvelle planète, alors qu'Ésaïe 65 dit très clairement que la Nouvelle Terre est notre Terre actuelle mais renouvelé après la dévastation causée par la Grande Tribulation et la colère de Dieu. La Bible ne parle pas d'une « Nouvelle Terre » et d'un « État éternel » sur lesquels s'appuient les amilléaristes pour accomplir leur interprétation de la prophétie de la fin des temps. Il existe également une incompréhension générale de ce que signifie « royaume ». Voir « Le Royaume venant de Dieu ».

Justice, paix et connaissance du Seigneur

Les Juifs et les Gentils bénéficieront de conditions idéales sous le règne du Messie. Il veillera à ce que l'équité et les droits prévalent partout. Même les animaux sauvages deviendront paisibles à mesure que la malédiction édénique sera levée du monde.

Es 11:6-9 Le loup vivra avec l'agneau, le léopard se couchera avec la chèvre, le veau, le lion et l'enfant d'un an ensemble, et un petit enfant les conduira. La vache paîtra avec l'ourse, leurs petits coucheront ensemble, et le lion mangera de la paille comme le bœuf. Le nourrisson jouera près de la tanière du cobra et le jeune enfant mettra la main dans le nid de vipère. Ils ne feront ni mal ni destruction sur toute ma montagne sainte, car la Terre sera remplie de la connaissance du Seigneur comme les eaux couvrent la mer.

Es 51:4-5 *Écoutez-moi, mon peuple ; écoute-moi, ma nation : L'instruction sortira de moi ; ma justice deviendra une lumière pour les nations. Ma justice approche bientôt, mon salut est en route, et*

mon bras rendra la justice aux nations. Les îles se tourneront vers moi et attendront avec espoir mon bras.

Jr 33:15 En ces jours-là et à cette époque-là, je ferai germer un germe juste de la lignée de David ; il fera ce qui est juste et juste dans le pays.

Le royaume du Messie est international et éternel

L'expression de Jésus « le Royaume de Dieu » n'est pas géographique. Il exprime la souveraineté du Messie, son autorité royale ou royauté. Mais les prophéties messianiques sont géographiques. La règle est centrée à Jérusalem et englobe le monde entier.

2 S 7:16 Ta maison et ton royaume dureront toujours devant moi ; ton trône sera établi pour toujours.

Cette promesse d'un royaume éternel pour la maison de David est devenue le point central de nombreuses prophéties et a influencé le développement de l'espérance messianique en Israël.

Ps 2:8 Demandez-moi, et je ferai des nations votre héritage, des extrémités de la terre votre possession.

Ps 22:27-28 Toutes les extrémités de la terre se souviendront et se tourneront vers le Seigneur, et toutes les familles des nations se prosterneront devant lui, car la domination appartient au Seigneur et il règne sur les nations.

Ps 72:8, 11, 17 Puisse-t-il régner d'une mer à l'autre et du fleuve (Euphrate) jusqu'aux extrémités de la Terre. ... Que tous les rois se prosternent devant lui, et que toutes les nations le servent. ... Que son nom perdure à jamais ; que cela continue aussi longtemps que le soleil. Alors toutes les nations seront bénies par lui et elles le diront bienheureux.

Ps 86:9 Toutes les nations que tu as créées viendront se prosterner devant toi, Seigneur ; ils rendront gloire à ton nom.

Ps 89:27-29 Et je le nommerai mon premier-né, le plus élevé des rois de la Terre. Je lui garderai mon amour pour toujours et mon alliance avec lui ne faillira jamais. J'établirai sa lignée pour toujours, son trône aussi longtemps que dureront les cieux.

Ps 89:35-37 Une fois pour toutes, j'ai juré par ma sainteté - et je ne mentirai pas à David - que sa lignée durera pour toujours et que son

trône durera devant moi comme le soleil ; elle sera établie pour toujours comme la lune, témoin fidèle dans le ciel.

Es 11:10 En ce jour-là, la racine de Jessé sera comme un étendard pour les peuples, les nations se rallieront à lui et son lieu de repos sera glorieux.

Es 60:3, 10a Les nations viendront à ta lumière, et les rois à la clarté de ton aurore. ... Les étrangers reconstruiront tes murs, et leurs rois te serviront. Le chapitre entier décrit la paix et la prospérité d'une future Sion glorifiée et sa domination politique sur les nations.

Dn 2:44-45 Au temps de ces rois, le Dieu du ciel établira un royaume qui ne sera jamais détruit et qui ne sera jamais laissé à un autre peuple. Il écrasera tous ces royaumes et y mettra fin, mais il durera lui-même pour toujours.

Dn 7:14 Il reçut l'autorité, la gloire et le pouvoir souverain ; toutes les nations et tous les peuples de toutes langues l'adoraient. Sa domination est un royaume éternel qui ne passera pas, et son royaume ne sera jamais détruit.

Gn 1:1 Au commencement, Dieu créa les cieux et la terre.

Es 65:17-19 Voyez, je vais créer de nouveaux cieux et une nouvelle Terre. Les premières choses ne resteront pas dans les mémoires et ne viendront pas non plus à l'esprit. Mais réjouissez-vous et réjouissez-vous pour toujours de ce que je créerai, car je créerai Jérusalem pour qu'elle soit un délice et son peuple une joie. Je me réjouirai de Jérusalem et je me réjouirai de mon peuple ; on n'y entendra plus le bruit des pleurs et des pleurs.

Au tout début de la parole révélée de Dieu, il créa les cieux et la terre. Le péché est entré et tout au long de l'histoire humaine, la création a été dans un état de corruption et de frustration. À la fin de la Bible, Dieu dit: « Voici, je fais toutes choses nouvelles. » Jean vit un nouveau ciel et une nouvelle terre, car le premier ciel et la première terre étaient passés et il n'y avait plus de mer. » Il n'y a aucune prophétie dans la Bible selon laquelle Dieu créera une nouvelle planète. La prophétie d'Isaïe concerne clairement une Terre renouvelée et selon Romains 8:21, c'est ce à quoi nous devons nous attendre: « La création elle-même sera libérée de son esclavage de la pourriture et amenée à la liberté et à la gloire des enfants de Dieu. » Le fait qu'il n'y ait plus de mer indique aussi que nous parlons de la même planète Terre. Le sens

de « la mer » est figuratif, faisant référence aux nations turbulentes, comme c'est si souvent le cas dans l'Apocalypse et ailleurs.

La première prophétie concernant de nouveaux cieux et une nouvelle Terre a été faite par le prophète Isaïe qui a vécu dans la seconde moitié du huitième siècle avant JC. Dans les 66 chapitres, il y a des prophéties sur le Messie et le Jour du Seigneur à la fin des temps. . Il s'adressa à Israël en tant que nation et prophétisa son retour dans son pays, la conversion du reste de sa nation et un avenir glorieux pour eux et pour leur capitale Jérusalem. Sa prophétie concernant un nouveau ciel et une nouvelle terre est faite dans ce contexte, comme le montre clairement la citation ci-dessus, et les prophéties concernant un nouveau ciel et une nouvelle terre dans le Nouveau Testament sont basées sur cette vision originale.

Le mot pour ciel en hébreu est toujours au pluriel et peut signifier le ciel visible ou la demeure invisible de Dieu. Dans Jean 21:1, « ciel » (en grec) est au singulier et fait référence au nouveau ciel qui sera la nouvelle demeure de Dieu. Jean a dit:« J'ai vu la Ville sainte, la nouvelle Jérusalem, descendre du ciel d'auprès de Dieu. »

Les cieux de l'Ancien Testament descendront sur Terre pour se reposer dans le ciel au-dessus de Jérusalem et domineront le nouveau ciel dans la mesure où « La ville n'a pas besoin du soleil ni de la lune pour l'éclairer, car la gloire de Dieu lui donne lumière, et l'Agneau est sa lampe. Les nations marcheront à sa lumière, et les rois de la terre y apporteront leur splendeur » (Ap 21:23-24). Cette prophétie est basée sur Isaïe 60:1-3 » Lève-toi, brille, car ta lumière est venue, et la gloire du Seigneur se lève sur toi (Jérusalem). Voyez, les ténèbres couvrent la terre et d'épaisses ténèbres recouvrent les peuples, mais le Seigneur se lève sur vous et sa gloire apparaît sur vous. Les nations viendront à ta lumière, et les rois à la clarté de ton aurore.

Le nouveau ciel et la nouvelle Terre prophétisés par Isaïe et Jean font référence au monde renouvelé qui existera pendant le règne messianique, autrement connu sous le nom de Millénaire. Suite à la destruction massive qui aura lieu pendant la Grande Tribulation, qu'elle soit causée par la guerre mondiale ou par la colère de Dieu, un renouveau aura lieu que Jésus a appelé une palingénésie, une nouvelle naissance ou régénération. Toute la création sera rachetée. Pendant ce temps, le Fils de l'homme sera assis sur son trône glorieux et ses disciples seront également assis sur des trônes et régneront sur Israël. Ces trônes sont dans la Nouvelle Jérusalem, il n'y a aucune écriture

qui enseigne que le Messie ou les saints vivront sur Terre pendant le Millénaire. Cependant, le Messie aura un trône glorieux à la fois dans la Nouvelle Jérusalem et sur Terre dans le temple de Jérusalem. Les nations non régénérées qui ont survécu à la Grande Tribulation habiteront la Terre et feront des pèlerinages au temple, apportant leurs cadeaux au Roi des rois et Seigneur des seigneurs. C'est la nouvelle Terre où le Messie gouverne le monde avec une verge de fer, apportant la paix, la droiture et la justice. La Nouvelle Jérusalem et l'ancienne Jérusalem existent dans des royaumes différents et se chevauchent de la même manière que les royaumes physiques et spirituels l'ont toujours fait. Dieu n'est pas loin de nous, même maintenant, mais pendant le Millénium et au-delà, Dieu demeurera avec ses saints ressuscités dans la Nouvelle Jérusalem: « Regardez ! La demeure de Dieu est désormais parmi le peuple, et il habitera avec lui. Ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux et sera leur Dieu » (Ap 21:3).

Le nouveau ciel sera dominé par la présence de la Nouvelle Jérusalem, la ville céleste qui descend du ciel d'auprès de Dieu au même moment où les saints sont ressuscités et enlevés pour rencontrer le Seigneur dans les airs. Tout se passe en un clin d'œil lors de la venue du Seigneur. La communauté céleste qui vivait dans la Jérusalem céleste (Hé 12:22-24) descend maintenant vers la Terre et repose dans le ciel. Elle est toujours céleste car elle est dans une dimension spirituelle, habitée par Dieu, Jésus, les anges et les saints ressuscités. « Le trône de Dieu et de l'Agneau sera dans la ville, et ses serviteurs le serviront. Ils verront son visage et son nom sera sur leur front. Il n'y aura plus de nuit. Ils n'auront pas besoin de la lumière d'une lampe ou de la lumière du soleil, car le Seigneur Dieu leur donnera de la lumière. Et ils régneront pour toujours et à jamais. (Ap 22:3-5).

La ville sera invisible aux yeux des habitants humains, à l'exception de la lumière de sa gloire. Jean donne les dimensions de la ville à 12 000 stades cubes, soit environ 22 000 km de longueur, de largeur et de hauteur, ce qui est symbolique car le temps et l'espace n'ont aucun rapport avec le royaume céleste. "Vous avez été tués, et avec votre sang vous avez acquis pour Dieu des personnes de toute tribu, de toute langue, de tout peuple et de toute nation. Tu as fait d'eux un royaume et des prêtres pour servir notre Dieu, et ils régneront sur (ou sur) la terre » (Ap 5:9-10).

Cette interprétation nous oblige à comprendre la vision finale de Jean (Ap 21-22) comme se produisant avant le jugement dernier (Ap 20:11-18). C'est le dernier événement décrit par Jean, mais la descente de la Ville sainte du ciel sur la terre est le point culminant du livre et reste donc pour durer. La Terre et les cieux fuiront la présence de Dieu sans laisser de trace, fin de l'univers physique. Le règne messianique dure mille ans et après cela, le dessein de Dieu pour le monde est accompli, il ne reste que le royaume céleste.

Pierre (2 P 3) parle des nouveaux cieux et de la nouvelle Terre que nous attendons, un jour qui suivra la destruction du monde et des peuples impies. Le jour du Seigneur auquel il fait référence est le jour où Jésus reviendra lorsque des tremblements de terre se produiront dans le monde entier et que les villes s'effondreront, entraînant une grande destruction et un jugement sur les méchants. Jésus a enseigné que les justes ressusciteraient et vivraient dans une nouvelle ère, en disant:

« Les gens de cet âge se marient et sont donnés en mariage. Mais ceux qui sont jugés dignes de participer aux siècles à venir et à la résurrection d'entre les morts ne se marieront ni ne seront donnés en mariage, et ils ne pourront plus mourir ; car ils sont comme les anges. Ils sont enfants de Dieu puisqu'ils sont enfants de la résurrection » (Lc 20:34-36).

Jésus a confirmé que lorsqu'il reviendra et que cet âge arrivera à sa fin, il y aura un nouvel âge, le Millénaire, auquel participeront les justes, les enfants de Dieu, vivant comme des Immortels ressuscités comme les anges, ils ne seront pas mariés, et en tant qu'enfants de la résurrection, ils évolueront dans le domaine spirituel comme Jésus l'a fait après sa résurrection. Ils auront la possibilité de visiter la Terre comme lui et, de cette manière, ils régneront sur la Terre (Ap 5:10).

La Bible enseigne le renouveau du ciel et de la terre, et non la création d'un nouveau cosmos. Les nouveaux cieux et la nouvelle terre prophétisés sont matériels et temporaires, et non immatériels et permanents. Le monde animal est libéré de la malédiction résultant du péché d'Adam, mais les animaux ne sont pas rachetés en tant qu'êtres immortels et ressuscités comme le sont les saints. Le péché n'est pas éradiqué de la nouvelle Terre comme en témoigne la rébellion finale. Les nouveaux cieux et la nouvelle Terre durent mille ans, période

connue sous le nom de règne messianique ou millénaire. Il n'est pas révélé si exactement mille ans ou environ.

Isaïe fut le premier à prophétiser concernant « de nouveaux cieux et une nouvelle terre » (Es 65:17-25, 66:22-24). Sa nouvelle Terre est une Terre renouvelée, pas une nouvelle création. En tant que telle, elle est matérielle, c'est la Terre physique actuelle avec un changement important de ses conditions. Pendant cette période, le Seigneur se réjouira de Jérusalem et prendra plaisir en son peuple Israël. Israël vivra en sécurité et il n'y aura pas de décès prématurés. Les gens vivront aussi vieux que les arbres, mais la mort n'est pas éliminée. Toute l'humanité viendra adorer le Seigneur. Isaïe 66:15-16 fait référence à un jugement antérieur des nations et d'Israël. Nombreux sont ceux qui ont été tués par le Seigneur et leurs corps resteront sans sépulture à la périphérie de Jérusalem, pour être observés par les nations pendant le millénaire comme un avertissement contre la rébellion. Le contexte est la bataille d'Harmaguédon et le règne messianique qui a suivi. Le Seigneur rassemblera des gens de toutes nations et de toutes langues pour venir voir sa gloire (Es 66:18).

Pierre, parlant du jour du Seigneur, a dit que les cieux disparaîtront avec un rugissement, et que la terre et tout ce qui s'y fait seront mis à nu, et:« Conformément à sa promesse, nous attendons avec impatience un nouveau un ciel et une nouvelle terre où habite la justice. Cela concorde avec la prophétie d'Isaïe selon laquelle le Messie reviendrait pour gouverner la Terre:« Il frappera la Terre avec le bâton de sa bouche ; du souffle de ses lèvres il tuera les méchants. La justice sera sa ceinture et la fidélité la ceinture autour de sa taille (Es 11:4-5).

L'apôtre Jean a eu la vision d'un nouveau ciel et d'une nouvelle terre:« Alors je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre, car le premier ciel et la première terre étaient passés » (Ap 21:1). Cette vision finale que Jean a eue (Ap 21:1-22:5) ne doit pas être interprétée comme faisant suite au jugement dernier et à la fuite de la terre et des cieux loin de la présence de Dieu, décrite dans Apocalypse 20:11-15, même si elle le précède. Après tout, il fait toujours référence aux nations présentes (Ap 21:24-26). La Nouvelle Jérusalem descendra du ciel d'auprès de Dieu simultanément avec la résurrection et l'enlèvement de l'Église parce que la Nouvelle Jérusalem est l'épouse du Christ. Des millions de saints (sinon un milliard !) rencontreront Jésus dans les airs et seront pour toujours avec le Seigneur dans leur nouvelle demeure, la Jérusalem céleste. C'est ici que Paul quitte l'église, dans le ciel (1 Th

4:17), et comme la Nouvelle Jérusalem est une ville céleste et que les saints sont maintenant des êtres ressuscités, nous pouvons supposer qu'ils se trouvent maintenant dans cette ville au royaume céleste. Daniel les appelle les saints des plus hauts lieux (Dn 7:18, 22, 27 Darby). Paul dit:« Dieu nous a ressuscités avec Christ et nous a fait asseoir avec lui dans les royaumes célestes » (Ep 2:6). La nouvelle Terre que Jean a vue est la Terre millénaire, et les nouveaux cieux qu'il a vus sont la Nouvelle Jérusalem et la gloire de Dieu qui l'entoure.

La Terre est donc la même planète Terre qui a subi une grande destruction par la colère de l'homme et de Dieu, comme cela est décrit à plusieurs reprises dans l'Apocalypse. Le Fils de l'homme s'assiéra sur son trône glorieux et renouvellera toutes choses (Mt 19:28) et ses disciples s'assièront également sur des trônes (Ap 3:21, 5:10, 20:4) et régneront avec lui, renouvelant le monde. . La nouvelle Terre est matérielle et temporaire, n'existant que pour mille ans. Cela contraste avec la Nouvelle Jérusalem, immatérielle et éternelle. La Terre sera peuplée de survivants de la Grande Tribulation de toutes les nations, y compris Israël. Sauvés après le retour du Messie, Israël ne ressuscitera pas, ils vivront comme des êtres humains normaux sur Terre, supervisant le culte du Seigneur à Jérusalem (Ez 40-48). Le péché existera toujours sur Terre pendant le Millénium (Za 14:16-19, Ap 20:7) mais sera absent de la Nouvelle Jérusalem.

On ne nous dit pas comment les justes ressuscités règnent sur la Terre, mais nous avons l'exemple des anges et du Seigneur ressuscité pour nous guider. Les anges sont des esprits, des êtres immatériels, mais lorsqu'ils apparaissent sur Terre, ils sont considérés comme des êtres humains, et non comme dotés d'ailes comme on le décrit généralement. « N'oubliez pas de faire preuve d'hospitalité envers les étrangers, car ce faisant, certains ont fait preuve d'hospitalité envers des anges sans le savoir » (Hé 13, 2). Les anges en mission divine peuvent se transformer en forme humaine. Dans le royaume céleste, ce sont des esprits immatériels, mais lorsqu'ils entrent dans le royaume physique, ils apparaissent comme des humains, tout comme ce fut le cas pour Jésus après sa résurrection. Lorsqu'il apparut à ses disciples, il avait une forme humaine. Ils lui parlaient, le regardaient, le touchaient et lui donnaient même à manger. Ils ne l'ont pas toujours reconnu, ce qui peut signifier qu'il pouvait contrôler cela. Puis, tout à coup, il disparaissait alors qu'il retournait au royaume spirituel où il existe en tant qu'esprit.

Le trône de Dieu et de l'Agneau sera dans la Nouvelle Jérusalem et ses serviteurs le serviront et régneront pour toujours et à jamais. Ils vivent dans les nouveaux cieux, la Nouvelle Jérusalem qui descend du ciel d'auprès de Dieu et brille dans le ciel au-dessus de Jérusalem (Es 60:1-3, 19-21). C'est l'endroit où Jésus a dit à ses disciples qu'il irait les préparer et qu'il reviendrait les emmener avec lui là où il était (Jn 14:3). La Nouvelle Jérusalem est une ville céleste (Hé 12:22), immatérielle et permanente. C'est la demeure éternelle de Dieu, des anges et des êtres humains ressuscités.

Apocalypse 20:1-6 décrit le Millénium, les versets 7 à 10 décrivent la libération de Satan et la rébellion finale du monde, et les versets 11 à 14 décrivent le jugement des morts par Dieu et leur envoi en enfer. Ceux dont les noms figurent dans le Livre de Vie de l'Agneau jouissent déjà de la vie éternelle dans la Nouvelle Jérusalem depuis le retour de Jésus, ils ne sont donc pas présents.

Certains parlent de rédemption des animaux et des plantes, mais qu'est-ce que cela peut signifier ? Il n'y a aucune preuve qu'ils seront ressuscités. Il y aura un renouveau de toutes choses. Paul parle de la création délivrée de son esclavage de la pourriture et introduite dans la glorieuse liberté des enfants de Dieu (Rm 8:21). L'apparition de la gloire de Dieu près de la Terre, qui éclipse le soleil et la lune, signifie que le monde sera météorologiquement différent. La Terre sera soulagée de la malédiction causée par le péché d'Adam. Les mondes végétal et animal prospéreront et les animaux vivront en harmonie entre eux et avec l'homme.